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駐港部隊形象佳 67%港人盼有權參軍

香港文匯報訊 (記者 馬靜 北京報道)  國家旅遊局與澳
門旅遊局昨日分別發出通知，即日起內地與澳門特區
將同時實施《內地居民赴澳旅遊組團社與地接社合同
要點》，進一步規範內地赴澳旅遊市場。該通知明確指
出，澳門地接社和委派的導遊不得欺騙或脅迫遊客購
物或強行要求遊客參加需要另行自費的項目。
《合同要點》要求內地組團社與澳門地接社簽訂的

合同中，必須明確雙方名稱、經營許可證及聯絡方
式；明確組團社領隊和地接社導遊相關信息；明確旅
遊團吃、住、行、遊、購、娛的具體安排，並特別指
出在澳門的購物場所、購物次數、停留時間；明確旅
遊團團費包含項目、支付數額、支付時間、支付方
式，如有自費項目，須註明內容和價格。
合同還要求雙方必須明確組團社及領隊及地接社及

導遊的責任和義務。強調組團社須取得經營出境旅遊
業務許可，不得以低於接待服務成本的價格招攬遊
客，未經遊客同意，不得將遊客轉交給其他旅行社組
織、接待；強調領隊必須具備出境領隊資格。

規定不得欺騙或脅迫遊客購物
澳門地接社須持有澳門特別行政區政府旅遊局發出

的牌照，不得以低於接待服務成本的價格向內地組團
社報價並承接旅遊團，不得要求導遊帶領不支付或者
支付的費用低於接待成本的團隊出團，不得要求導遊
承擔接待費用；地接社導遊必須具有澳門特別行政區
政府旅遊局發出的導遊工作證，在遊客抵達澳門時，
須及時派發符合法令規定的行程表；地接社及導遊在
接待旅遊團過程中，不得欺騙或脅迫遊客購物或強行
要求遊客參加需要另行自費的項目。

《合同要點》出台
規範內地赴澳遊

青年參軍意願調查統計
1.你認為香港駐港解放軍是否應更多參與本港的社區活動，以增加

市民對解放軍的認識？

應該 75.8%

不應該 12.2%

無意見 12.0%

2.你認為駐港解放軍應參與哪些社區活動？

到社區及學校講解解放軍的歷史及知識 25%

參與本港的慈善活動 14%

舉辦更多軍營的參觀活動 27%

舉辦一些短期的軍事課程 28%

3.香港已回歸了祖國十多年，你認為香港巿民是否應該有權利自願

參與加入解放軍？

應該 67%

不應該 10%

無意見 23%

4.你是否有意願加入駐港解放軍？

有意 21%(4a)

無意 61%(4b)

無意見 18%

4a.想進入部隊的原因

對從軍有濃厚興趣 20%

希望藉此磨練自己的身體及意志 37%

想為國家效力 32%

無意見 11%

4b.不想進入軍隊的原因：

無興趣從軍 40%

日常訓練太辛苦 20%

當兵太危險 16%

軍人的待遇低 10%

無意見 11%

其他 3%

5.倘駐港解放軍提供一些自願軍或非正式軍人編隊，開放給香港人

參與，你會否有興趣參加？

有興趣 46%

無興趣 38%

無意見 16%

資料來源：民建聯

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

董建華曾蔭權黎桂康呂新華張仕波王增 主禮

駐港部隊慶解放軍建軍84周年
香港文匯報訊 (記者 沈清

麗) 中國人民解放軍駐香港

部隊昨晚在中環駐軍總部

舉行酒會，慶祝中國人民

解放軍建軍84周年。全國

政協副主席董建華，特區

行政長官曾蔭權，中聯辦

副主任黎桂康，外交部駐

港特派員呂新華，駐港部

隊司令員張仕波及政委王

增 共同主禮。特區政府

官員、中央駐港機構主要

負責人、港區全國人大代

表和政協委員，及社會各

界賢達逾350人聚首同慶，

氣氛熱烈。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 昨日是解放軍建
軍84周年暨解放軍部隊駐港14周年，青年民建聯
一項調查結果顯示，67%受訪者認為，香港已回
歸祖國十多年，香港巿民應該有權利自願參與加
入解放軍。若解放軍提供自願軍或非正式軍人編
隊，供港人參加，有46%受訪者表示有興趣參
加。結果又顯示，有接近一半青年人對駐港解放
軍印象良好。青年民建聯建議，解放軍應容許香
港巿民參軍，讓港人負起保家衛國的責任。
青年民建聯於今年7月上旬，用網上問卷形式

收集香港青少年對駐港解放軍的意見，成功收集
到380份有效問卷，受訪者年齡介乎12至35歲。
調查結果發現，有45.6%受訪者對駐港解放軍的
印象良好，34%覺得一般，只有4.2%認為不好。
74.2%受訪者表示對駐港解放軍的印象主要來自
媒體報道，27.1%主要來自參觀軍營，15.9%主要
來自參與有駐港解放軍參加的社區活動。

近3成人倡辦短期軍事課程
被問及香港駐港解放軍是否應更多參與本港的

社區活動，以增加巿民對解放軍的認識時，
75.8%受訪者回答應該，12.2%回答不應該。28%
受訪者認為駐港解放軍應舉辦一些短期的軍事課
程，27%認為應舉辦更多軍營的參觀活動，25%
認為應到社區及學校講解解放軍的歷史和知識，
14%認為應參與本港的慈善活動。調查又發現，
近7成受訪者認為香港已回歸中國十多年，香港
巿民應該有權利自願參與加入解放軍，10%認為
不應該，23%無意見；另有21%有意加入駐港解

放軍，61%沒有意願加入。
調查又顯示，37%受訪者想加入

部隊的原因是希望藉此磨練自己的
身體及意志，32%想為國家效力，
20%對從軍有濃厚興趣，11%受訪
者無意見。至於不想進入軍隊的原
因，40%青年人回答無興趣從軍，
20%覺得日常訓練太辛苦，16%認
為當兵太危險，10%認為軍人待遇
低。

李世榮籲多辦參觀軍營活動
青年民建聯成員李世榮指出，接

近6成受訪者主要依靠傳媒報道認
識解放軍，親身接觸則較少，雖然
現時駐港解放軍會一年一度的軍營

開放日，但票數有限，供應緊張，故認為解放軍
駐港部隊可以更積極、更多方面參與本港的社區
活動，例如到社區或學校講解解放軍的歷史和知
識，舉辦更多軍營的參觀活動，進一步增加巿民
對解放軍駐港部隊的認知。
青民又提議，駐港解放軍可以舉辦更多短期的

軍事課程，讓中學生或大學生參加，在接觸解放
軍駐港部隊同時，增強他們的公民意識、國防意
識及紀律性的認知。青年民建聯副主席陳威雄並
分享說，自己在外國讀大學時曾經參加後備軍官
訓練班，服役三年多，過程中學到領導能力、自
律性、紀律性。

籲設兼職後備役 讓正職者參軍
對有質疑駐港解放軍只是「象徵式」駐守香

港，吸納港人和設立後備軍作用不大，陳威雄認
為，解放軍駐港部隊成立後備役志願軍，即非全
職非常規，而是兼職後備役軍隊。年輕人或有志
從軍但有正職的人士可以加入這個志願部隊，在
周末或暑假去受訓。初步可以成立一個連，招攬
社會精英、專業人士入伍當預備軍官，分享他們
的專業知識和管理經驗，同時亦可開放其他軍
職，讓年輕人和中、大學生，從中學習自律和軍
事常識。部隊更可以在香港有意外災難時，參與
拯救工作。

青民成員潘卓斌亦認為，若落實設立後備志
願軍，一部分原有的駐港解放軍軍人可撤回內
地，因為有一批港人生力軍可以分擔部分國家
職務。

駐港部隊軍樂隊奏出雄壯的解放軍軍
歌為活動揭開了序幕。張仕波致辭

時表示，社會要穩定，經濟要發展，和平
要支撐，必須建立強大的軍隊和鞏固的國
防；作為維護世界和平與發展的重要力
量，必須大力加強自身建設，在全國建設
小康社會進程中實現富國和強軍的統一。
他又說，駐港部隊是人民軍隊的重要組成
部分，進駐14年來，始終以維護香港長期
繁榮穩定為重要目標，堅決貫徹「一國兩
制」和《基本法》、《駐軍法》，始終堅持
依法駐軍、從嚴治軍，依法履行防務職
責，依法支持特區政府發展經濟，改善民
生。

張仕波感謝港府社會各界支持
他續指，進駐以來，駐軍部隊以嚴明的

紀律，不斷提升的軍事能力，良好的人民
軍隊形象，切實維護香港安全穩定的實際
行動，贏得了廣大市民的理解認同和大力
支持。他感謝特區政府和香港社會各界長
期以來對駐軍的關心和支持。
張仕波強調，香港回歸祖國14年持續繁

榮發展的現實證明，駐軍部隊是維護香港
社會穩定的重要力量。「我們將牢記職能
使命，全面加強部隊建設，不斷提高履行
香港防務能力，為香港長期繁榮穩定作出
新的、更大的貢獻。」

酒會上，駐港部隊戰士獻上豐富多彩的
歡慶節目，為酒會增添喜慶。在歡樂氣氛
中，張仕波、王增 與全場嘉賓共同為偉
大祖國更加繁榮昌盛、為人民解放軍更加
威武強大、為香港明天更加美好舉杯祝
酒。
出席酒會的嘉賓還包括：中聯辦副主任

王志民，外交部駐港副特派員詹永新，中
聯辦港島工作部部長吳仰偉、九龍工作部
部長林武，特區行政會議召集人梁振英，
全國人大常委范徐麗泰，保安局局長李少
光，民政事務局局長曾德成，財經事務及
庫務局局長陳家強，環境局局長邱騰華，
警務處處長曾偉雄，消防處處長盧振雄，
以及全國僑聯副主席陳有慶，全國政協常
委余國春、戴德豐，全國政協委員蔡冠
深，立法會議員葉劉淑儀等。

駐澳門部隊昨亦辦慶祝酒會
另外， 駐澳門部隊昨日亦在澳門4個軍

營同步舉行升國旗儀式，並於同日下午假
新口岸軍營舉辦「八一」招待酒會。全國
政協副主席何厚鏵、澳門特別行政區代理
行政長官張裕、澳門中聯辦副主任李本
鈞、外交部駐澳門特派員盧樹民、澳門立
法會主席劉焯華，及澳門特別行政區終審
法院院長岑浩輝，連同約200名嘉賓出席，
共同慶祝中國人民解放軍建軍84周年。

■駐澳門部
隊舉辦慶祝
建軍84周年
酒會，主禮
嘉賓進行切
蛋糕儀式。

■慶祝酒會
上，特首曾
蔭權在會場
回望政府總
部新大樓。

香港文匯報
記者

潘政祁 攝

■青年民建聯公布調查結果，顯示67%受訪者認為香港巿民
應該有權利自願參與加入解放軍。

香港文匯報記者莫雪芝 攝
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會
公務員事務委員會討論首長級公務員
離職就業的新規管，多名議員認為首
長級公務員的規管應與問責官員「一
視同仁」，質疑新制度過嚴會矯枉過
正，甚至對公務員不公平。公務員事

務局局長俞宗怡強調，首長級公務員
及問責官員為不同系統制度的公職人
員，礙於聘用情況有異，離職規管難
免有不同考慮，承諾會向政制及內地
事務局反映議員憂慮。俞宗怡重申，
政府在政策層面兼顧多方面的考慮
後，決定不延長「管制期」的做法恰
當，而政府亦會繼續積極商討「離職
服務期限承諾」，包括縮短離職公務員
以象徵式授薪出任大學教師的管制
期，及避免審批時間過長等。

報酬須申報 維持公僕誠信
政府檢討首長級公務員離職再就業安

排後，決定不延長「管制期」，但接納
建議收緊申報制度，規定申請人披露與
準僱主及其相關公司的業務接觸，全面
做好把關工作。俞宗怡發言時重申，當
局已經從政策及法律層面，全面檢討首
長級公務員離職再就業情況，並參考7
個海外司法管轄區，確保新規管有法律
基礎「站得住腳」，強調申請人有「誠
實披露」的責任，倘提供假資料會構成
欺詐的違法罪行，「諮詢委員會無建議
政府入將行政手段刑事化，主要建議政
府改良申請表格，要求申請人列明及申
報觀感上潛在的延取報酬，以維持公務
員誠信」。

新民黨主席葉劉淑儀質疑，首長級
公務員離職後就業的新規管嚴謹，反
觀部分公營機構並無「冷河期」，認為
規管及長時間的審批對公務員有欠公
平，「有金融規管機構的高層人員離
職後，短時間內轉到銀行工作，我擔
心當局矯枉過正，令首長級公務員申
請再就業的個案審批時間過長，對公
務員不公平」。

議員籲增審批獨立程度
勞聯議員李鳳英亦指，香港屬「彈丸之地」，

政治經濟關係縱橫交錯，無法倚賴外國的規管情
況，要求特區政府增加審批獨立程度，消除社會
疑慮。
俞宗怡在回應時承認，個別及少數申請到商業

機構工作的個案，會相對增加審批時間處理，政
府正研究「離職服務承諾」等措施，避免審批時
間過長，例如不同部門同時處理審批工序，需要
時會與政策局及諮詢委員會商討，「我們在工序
上可以將一些環節同時進行，而不是一個部門審
批後，再交到另一部門；但個別有規模的公營機
構，對高層人員離職後再就業的既定『冷河
期』，並非公務員事務局的管理範疇」。俞宗怡重
申，政府只是參考海外司法管轄區經驗，並非
「跟足」司法去做事，相信新規管合情合理。

公民黨議員吳靄儀則聲言，新規管無法禁止申
請人填表時「避重就輕」，或會再蹈「梁展文事件」
覆轍，俞宗怡在回應時強調，舊有申報制度以準
僱主為針對點，而非申請人與僱主相關子母公司
的重要往來，對改良機制的實際運作有信心。
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